



UNISDR

The United Nations Office for Disaster Risk Reduction

6ÈME REUNION DE GROUPE DE TRAVAIL AFRICAIN (NOYAU) POUR LA REDUCTION DES RISQUES DE CATASTROPHES

• ARUSHA (REPUBLIQUE-UNIE DE TANZANIE) • 1 – 2 OCTOBRE 2014

Note Conceptuelle

Contexte

Les gouvernements de par le monde se sont engagés à réduire les pertes liées aux catastrophes à travers la mise en œuvre du Cadre d'Action de Hyogo (CAH) 2005-2015: Pour des nations et des communautés résilientes face aux catastrophes. Les dirigeants africains avaient déjà manifesté leur engagement à la réduction des risques de catastrophe grâce à l'adoption de la Stratégie régionale africaine de réduction des risques de catastrophes (2004) et à la prorogation de Programme d'action 2006-2015.

Ce cadre d'action mondial arrivant à sa conclusion en 2015. Sur la base de consultations menées en ligne, aux niveaux local, national, régional et mondial avec l'ensemble des partenaires, et complétées par les rapports nationaux sur le CAH, les conclusions des rapports d'évaluation régionaux et globaux ainsi que plusieurs rapports de partenaires, l'UNISDR a consolidé divers éléments susceptibles de guider et d'ouvrir la voie vers le cadre post-2015 pour la réduction des risques de catastrophe.

L'Afrique est la première région à adopter officiellement sa contribution au cadre post-2015 pour la réduction des risques de catastrophe, du 13 au 16 mai 2014, à Abuja, au Nigeria (<http://goo.gl/5GvbSV>).

D'autres régions ont développé des contributions similaires qui, conjointement avec les déclarations des États membres et des contributions de partie prenante, lors de la première réunion du Comité préparatoire intergouvernemental (1ère PrepCom) tenue du 14 au 15 juillet 2014, à Genève en suisse.

(<http://goo.gl/HhcQ0R>). Ces contributions seront consolidées dans un rapport par le Bureau de la PrepCom¹.

Les coprésidents de Finlande et de Thaïlande ont indiqué dans leur présentation que le rapport de la 1ère PrepCom est prévu pour être en ligne en Septembre (date à confirmer). La 2e réunion du Comité préparatoire aura lieu le 17 - 18 Novembre 2014, à Genève, en Suisse.

¹ L'Assemblée générale des Nations Unies, par sa résolution A / RES / 68/211 établi un Bureau composé de deux membres de chaque groupe régional (Afrique: l'Égypte et le Soudan du Sud, l'Asie-Pacifique: Bangladesh et en Thaïlande; Europe de l'Est: République tchèque et la Fédération de Russie; Amérique latine et Caraïbes: Équateur et la Jamaïque, l'Europe occidentale et autres: la Finlande et la Suisse) le Japon siégeant en tant que membre de droit.

Le nouveau cadre post-2015 sera adopté lors de la 3ème Conférence mondiale des Nations Unies sur la prévention des catastrophes, 14-18 Mars 2015, à Sendai, au Japon (<http://wcdrr.org/conference>).

Groupe de travail africain

La proposition pour la tenue d'une réunion du « Groupe de travail africain sur la prévention des risques de catastrophe » a été pour la première fois évoquée en novembre 2003 lors de la 8^{ème} réunion du Groupe de travail interinstitutionnel des Nations Unies sur la RRC, tenue à Genève, Novembre 2003.

Puis en décembre 2005, la « Première Conférence ministérielle africaine sur la réduction des risques de catastrophe », tenue à Addis – Abeba, a appelé à la création d'un Groupe de travail africain sur la RRC. Par la suite, en avril 2010 à Nairobi, la « Deuxième Conférence ministérielle africaine sur la réduction des risques de catastrophe », dans sa deuxième Recommandation, a « invité la Commission de l'Union africaine à reconstituer le Groupe de travail africain sur la réduction des risques de catastrophe pour fournir coordination et appui technique aux États membres pour la mise en œuvre de la Stratégie régionale africaine pour la réduction des risques de catastrophe et de son Programme d'action

Le Groupe de travail africain sur la Prévention des risques de catastrophes (PRC) a pour objet de fournir coordination et appui technique à la CUA, aux CER, aux États membres et aux partenaires pour la mise en œuvre de la Stratégie régionale africaine pour la PRC et de son Programme d'action, cela en concordance avec le Cadre d'action de Hyogo (CAH). Le Groupe de travail africain (Groupe Noyau) se réunit semestriellement, et Le « Groupe élargi » se réunit alternativement².

² Le « Groupe noyau » est composé de la CUA /APCN (Agence de planification et de coordination du NEPAD), de la BAD, des huit CER, d'experts des États membres à raison d'un expert par région désigné par chaque CER, de l'ONU/ SIPC, du GFDRR de la Banque mondiale, d'un représentant des entités régionales spécialisées (représentant issu de l'ACMAD), d'un représentant de la société civile et d'un représentant des universités et des instituts de recherche. Le « Groupe élargi » est, pour sa part, composé de toutes les parties prenantes, les organisations des Nations Unies, les organisations sous régionaux inter-agences de travail, mécanisme de coordination régionale des Nations Unies, tous institutions régionales spécialisés, la société civile / FICR, des parlementaires panafricaine, des maires et des gouvernements locaux,



Objectifs et résultats escomptés de la 6^{ème} Réunion de Groupe de Travail Africain

La 6^{ème} Réunion de Groupe de Travail Africain continuera de renforcer la coordination et la collaboration entre la CUA, les CER, les États membres et les partenaires. La réunion offrira aux membres la possibilité d'analyser les résultats de la 1^{ère} PrepCom et de planifier la participation effective de l'Afrique à la 2^{ème} PrepCom (17 - 18 Novembre 2014, qui se tiendra à Genève, en Suisse) et à la Conférence Mondiale des Nations Unies sur la réduction des risques de catastrophes (WCDRR). La discussion sera centrée également sur le Programme élargi d'action pour la mise en œuvre de la Stratégie régionale africaine pour la réduction des risques de catastrophes (2006-2015) (<http://goo.gl/LFeTg3>) et le cadre post 2015.

Certains des éléments du cadre post-2015, en particulier le système de surveillance, ont déjà été débattue lors de la PrepCom I et feront partie de la discussion lors de Réunion de Groupe de Travail Africain (Voir <http://goo.gl/9Tosd8>).

En outre, la nouvelle structure proposée de la coordination régionale, à savoir. Les Comités techniques spécialisés dirigée par l'Union africaine (Voir la décision 227, la 12^{ème} session ordinaire de l'Assemblée de l'Union africaine, <http://goo.gl/tzPSqZ>), sera un sujet de discussion en termes de localisation de la coordination régionale de la RRC dans la nouvelle structure.

Enfin, la Commission européenne, les pays ACP ou pays d'Afrique, Caraïbes et Pacifique a financé le «renforcement de la résilience aux Aléas Naturels en Afrique subsaharienne, aux pays et aux communautés». Le programme régional devrait être opérationnel prochainement et le Groupe de travail Africain prendra cette opportunité pour discuter la mise en œuvre de ce programme.

Les principaux résultats de cette Réunion sont les suivants :

- La contribution de l'Afrique au cadre post-2015 de la Réduction des risques de catastrophes, la participation à la PrepCom-2 et à la Conférence Mondiale des Nations Unies sur la réduction des risques de catastrophes (WCDRR).
- Orientations de suivi et l'examen périodique de la RRC, y compris le Programme d'action élargi et les accords ultérieurs.
- Clarté sur la nouvelle structure de STC de l'Union africaine relatif à la RRC
- Mandat révisé de Groupe de travail africain.

- La coordination entre les partenaires pour mettre en œuvre le programme UE-ACP.

Informations administratives

La réunion sera organisée par le Secrétariat de la communauté d'Afrique de l'Est (www.eac.int), à Arusha, en Tanzanie du 1 - 2 Octobre 2014. Les lettres d'invitation sont émises par la Commission de l'Union africaine (président) et UNISDR (Secrétariat). Pour plus d'information, veuillez contacter: Animesh.Kumar@unisdr.unon.org et WanambwaL@africa-union.org. Les participants qui ont confirmé leur participation recevront la note administrative avec tous les détails.

Communauté d'Afrique de l'Est

La Communauté d'Afrique de l'Est (CAE) est une organisation intergouvernementale régionale dont le siège est à Arusha, en Tanzanie. Cette organisation a été Créée par un traité signé en 1999. La Communauté d'Afrique de l'Est est parmi les communautés économiques régionales plus petites de l'Union africaine. La communauté d'Afrique de l'Est est une organisation internationale de cinq pays de l'Afrique de l'est comprenant le Burundi, le Kenya, la Tanzanie, le Rwanda et l'Ouganda.

Depuis l'adoption de la Stratégie régionale africaine et le Cadre d'action de Hyogo, La Communauté d'Afrique de l'Est (CAE) a fait des progrès considérables dans le domaine de la réduction des risques de catastrophe. Il s'agit notamment de l'adoption d'une stratégie de gestion pour la période 2012-2016 de réduction des risques de catastrophes et les débats (Audience publique) de la réduction des risques de catastrophe et le projet de loi de gestion a également été achevée dans les cinq Etats membres. Une fois approuvé par l'Assemblée législative de l'Afrique, la CAE deviendra la première organisation internationale avoir une loi en place sur la gestion de RRC

En outre, le Groupe de travail de la Communauté d'Afrique de l'Est sur RRC a été constitué et le Terme de référence pour la plate-forme sous régionale de la RRC a été adopté. La stratégie sur le changement climatique, la politique et le plan directeur travaillant main dans la main avec la Stratégie sur la RRC / M ont également été approuvés.